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  令和４年第11回教育委員会会議録 

日   時  令和４年10月26日（水）13時30分開会 14時30分閉会 

場 所 第二庁舎２階第５・６会議室 

出 席 委 員 

教育長  佐々木    智 

委 員  荒 井  由紀恵 

委 員  橋 場  正 人 

委 員  杉 本     功 

委 員  曙    嘉 輝 

欠 席 委 員 － 

事務局職員 

教育部長        磯 部  進 一 

教育部次長       村 井  安 之 

教育部学校指導室長   松 原  謙 二 

企画総務課長      井戸川  邦 彦 

生涯学習課長      石 井  有 子 

埋蔵文化財センター長    久保田  健 司 

学校給食センター長      髙 岸    徹 

文化施設課長      北 村  昌 樹 

書 記 企画総務課総務係    阿 部    健 

議 題 及 び 
議事の概要 

 別紙のとおり 
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１ 第11回教育委員会会議付議事件及び結果表 

 

令和４年10月26日（水）13時30分開会 

14時30分閉会 
 
 

事件番号 件    名 議決結果 

報告第１号 
令和３年度千歳市教育振興基本計画の総合評価結果

について 
報告済 

報告第２号 
教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び

評価の実施結果について 
報告済 

報告第３号 令和５年度千歳市教育予算要望について  報告済 

報告第４号 令和４年度千歳市民文化表彰受賞者について 報告済 
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教育長 

 

 

 

総務係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

曙委員 

 

 

 

 

 

 

 

荒井委員 

 

教育長 

 

（開会） 

令和４年第11回教育委員会会議を開催いたします。 

 

日程２ 会議録の承認について、お願いします。 

 

令和４年９月９日に開催されました令和４年第10回教育委員会会議は、議

案が２件、報告が１件ございました。 

議案につきましては、議案第１号 千歳市議会第３回定例会教育行政報告

について、議案第２号 令和４年度全国学力・学習状況調査結果の公表につ

いて、原案のとおりご決定いただいております。 

また、報告につきましては、報告第１号 令和４年度新体力テストの実施

方法改善に向けた実践事業（報告）について、報告済みとさせていただいて

おります。以上でございます。 

 

会議録の承認の件は、よろしいでしょうか。 

（一同了承） 

 

続きまして、日程３ 教育長の報告です。 

 

10月に入り、初めての教育委員会会議となります。 

初めに、10月１日付けで改めて教育長を拝命することとなりました。３年

間よろしくお願いいたします。 

次に、佐々木委員が任期満了により教育委員を退任されましたので、後任

として曙様が教育委員にご就任されております。 

一言ご挨拶をお願いいたします。 

 

（曙委員より挨拶） 

 

次に、佐々木委員が教育長職務代理者でありましたが、ご退任されました。 

教育長職務代理者につきまして、「教育長があらかじめ指名すること」とさ

れておりますので、荒井委員にお願いいたしまして、ご承諾をいただきまし

たので、ここでご報告いたします。 

よろしくお願いいたします。 

 

よろしくお願いいたします 

 

それでは、学校の状況についてお話させていただきます。 

コロナの感染者数について、市町村ごとの数字がよく分からなくなってし

２ 議題及び会議の概要 
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荒井委員 

 

 

教育部長 

 

 

荒井委員 

 

 

教育長 

 

 

まい、北海道全体、石狩管内全体の数字を類推するしかないのですが、最近

は感染者数の増減が激しく、３桁の日もあれば2,000人から4,000人台の日も

あり、昨日は5,000人台となっております。 

それに伴い、学校においても一定の感染者が出ており、学級閉鎖をしてい

る学校もありますし、千歳第二小学校においては、複数の学級や学年、先生

方に感染者が出て、本日から学校閉鎖としています。 

二学期に入り、学校では色々なことを工夫しながら実施していますが、感

染状況が心配です。 

 

次に、10月の定例校長会で話した事項について、報告させていただきます。 

（資料に沿って、次の内容について説明） 

１．感染症対策を踏まえた教育活動の実施について 

２.確かな学力の育成について～「全国学力・学習状況調査の結果概要」か  

 ら 

３．望ましい生活・学習習慣の定着に向けた学校・家庭・地域の連携強化 

について 

４．授業等における学習者用コンピュータの効果的な活用について 

５．「令和４年度 新体力テストの実施方法改善に向けた実践事業報告」に 

ついて 

６．令和5年度教職員人事について 

７．時間外在校等時間（７～９月）について 

その他連絡事項は、記載のとおりです。 

私からの報告は以上でございます。 

 

何かご質問等はよろしいでしょうか。 

 

 千歳第二小学校の学校閉鎖はいつまでの期間になるのでしょうか。 

また、その間、リモートによる授業等は行うのでしょうか。 

 

 学校閉鎖期間は10月29日までです。その間、リモートで健康チェック等を

実施すると聞いています。 

 

とても興味深い部分ですので、実施内容や効果等について、次回の教育委

員会会議で報告をしていただけないでしょうか。 

 

小学校は１人１台端末環境になって間もないですし、小学校ですので、で

きることも限られてはいると思いますが、少なくとも健康チェック等は実施

すると思いますので、次回ご報告いたします。 
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企画総務課長 

 

 

教育長 

 

杉本委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

企画総務課長 

 

教育長 

 

 

 

荒井委員 

 ほかはよろしいですか。 

（一同「なし」の声） 

 

それでは、日程４ 報告に入ります。 

報告第１号 令和３年度千歳市教育振興基本計画の総合評価結果につい

て、事務局から説明をお願いします。 

 

（令和３年度千歳市教育振興基本計画の総合評価結果について、議案書に

沿って説明） 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

 

施策項目の９番目「いじめ・不登校に対する取組の充実」について、目標

指標である不登校児童生徒が学校復帰した割合が、令和元年度から令和３年

度にかけて良くなっており、令和３年度は86.1％と、すでに令和12年度目標

値をクリアしている状況です。これは、学校現場の先生方や青少年課、スク

ールソーシャルワーカー、適応指導教室の努力が実を結んでいるものと評価

しております。 

一方、不登校については、復帰率が上昇しているものの、不登校自体は年々

増えている状況にあると思いますので、不登校の実態について、もう少し深

く知ることが重要であると考えております。何かの機会に、不登校そして復

帰するという中身を知る機会を設けていただければと思います。 

過去に説明いただいたことがあったのかもしれませんが、私は委員になっ

て１年で、まだ詳しく説明を受けたことがありませんでしたので、よろしく

お願いします。 

併せて、施策項目の１番目「認め合い、高め合う学年・学級経営の充実」

について、目標指標「ハイパーＱＵ検査において、親和的な学習集団の割合」

が、小学校は若干下がっていますが中学校は上がっており、ハイパーＱＵ検

査の活用という観点で、不登校の予防や解消との関連について、分かる範囲

で勉強させていただければと思います。 

 

承知いたしました。どこかのタイミングでご報告させていただきます。 

 

不登校については、毎月、人数や理由の累計について統計を取っており、

具体的な内容は難しいかもしれませんが、傾向等についてはお示しできるか

と思いますので、機会をいただき報告させていただきます。 

 

施策項目の５番目「情報教育の充実」について、目標指標である「授業で
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企画総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

荒井委員 

 

企画総務課長 

 

荒井委員 

 

企画総務課長 

 

 

教育長 

週１回以上コンピュータなどのＩＣＴを使用したと回答した児童生徒の割

合」が中学校で下がっており、タブレットが１人１台となったので、少なく

とも週１回以上は使われていくと思うので、今後上向きになるとは思います

が、低迷していることが気になります。 

もう１点、施策項目12番目「体力・運動能力の向上」について、目標指標

の「全国体力・運動能力、運動習慣等調査の実技に関する調査の対象学年で

ある小学５年、中学２年の合計Ｔ得点」で、全国平均100点に対し目標値が50

点前後となっており、目標が低すぎるのではないかと思うのですがいかがで

しょうか。 

また、目標指標「１日にテレビやゲーム、タブレットなどの画面を見てい

る時間が２時間未満と回答した児童生徒の割合」が年々低下しており、何か

対策が必要なのかなと感じるところです。 

 

まず、授業でＩＣＴを使用した割合について、学習者用タブレットは、昨

年度中学校で１人１台、今年度、小学校で１人１台環境となったところです。

この目標指標については前計画時にもあった項目なのですが、以前は電子黒

板を使用していれば「はい」とされていたところが、学習者用タブレットが

１人１台となった今、「この質問は電子黒板を含むものではない」と捉えら

れ、結果、低下したのではないかと推察しております。 

いずれにしましても、今後、色々なソフト面を充実させて、ＩＣＴを活用

しやすい環境づくりを教育委員会として行っていかなければならないと考え

ております。 

施策項目12番目「体力・運動能力の向上」の目標指標については、後ほど

確認いたします。 

また、テレビやゲーム、タブレットの時間が多い件につきましても、この

部分の時間を学習に置き換えられるように、学校とも連携しながら対応につ

いて考えていかなければならないと思っております。 

 

例えば、タブレットで宿題を出したりしているのでしょうか。 

 

出しています。 

 

その時間もこの項目にカウントされているのでしょうか。 

 

あくまでここは遊びに関係する部分なので、宿題等でのタブレット使用に

ついては含めておりません。 

 

ここの部分については、タブレットが１人１台環境となり、中学校で持ち
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学校指導室長 

 

杉本委員 

 

 

企画総務課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

企画総務課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

帰りが始まっていますし、小学校でも今後進んでいく中で、タブレットを持

ち帰らせると家庭での行動を縛ってしまう部分がありますが、例えばＡＩド

リルなどの学習ツールがあると、それほど負荷をかけずに楽しみながら家庭

学習することができるようになるので、そういったものを導入して、同じ「パ

ソコンの画面を観る」でも、動画を観るのとは違う時間の使い方に置き換え

ていけるようなことをしていかなければならないのではないかと考えており

ます。 

また、Ｔ得点についてですが、Ｔ得点とはどういった定義でしたか。 

 

Ｔ得点は、全国平均を100とするのではなく50ではなかったかと思います。 

 

ＴはトータルのＴであり、50が平均だったと思いますので、おそらく目標

指標部分の表記の誤りではないかと思います。 

 

後ほど確認し、ご報告します。 

 

ほかはよろしいですか。 

（一同「なし」の声） 

それでは、これについては、報告済みといたします。 

 

次に、報告第２号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評

価の実施結果について、事務局から説明をお願いします。 

 

（教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価の実施結果につ

いて、議案書に沿って説明） 

 

これは法律に基づいた点検・評価の結果であり、市全体の事務事業評価・

外部評価の結果を活用し、教育委員会としての評価としているものですが、

報告１でご説明しました千歳市教育振興基本計画の評価もあり、それぞれ同

じ教育行政の評価となっています。事務の単位などが異なる部分があり、様々

な角度から点検ができているとも言えますが、今後、この在り方について整

理し、他の事例なども調査し、改善していかなければならないと考えており

ます。 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

（一同「なし」の声） 

それでは、これについては、報告済みといたします。 

 

次に、報告第３号 令和５年度千歳市教育予算要望について、説明をお願
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企画総務課長 

 

教育長 

 

荒井委員 

 

 

 

 

企画総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

いします。 

 

（令和５年度千歳市教育予算要望について、議案書に沿って説明） 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

 

ＩＣＴ機器の整備充実について、児童生徒には１人１台の端末が整備され

ましたが、教員には１人１台の端末は整備されていないのですか。 

また、修学旅行等の引率に係る拝観料、入場料について、現在は、教員個

人が費用を負担されているのでしょうか。 

 

まず、教員の端末について、現在は指導者用コンピュータを電子黒板のセ

ットとして整備しており、それを各教員が使用するというのが基本となって

おります。 

ただ、そのコンピュータが児童生徒が使用しているクロムブックとは異な

るものとなっており、学校現場からは、児童生徒が使用しているものと同じ

クロムブックである方が授業がしやすいという意見をいただいております。 

現在、学校のコンピュータについては、児童生徒が使用する学習者用のコ

ンピュータ、電子黒板に付いている指導者用のコンピュータ、職員室にある

校務用のコンピュータ、また、パソコン教室にあるデスクトップのコンピュ

ータがあり、色々分かれてしまっている状態ですので、今後、運用環境等を

しっかり整理し、これらを統一する方向で、教員についてもコンピュータが

１人１台整備できるよう準備を進めてまいりたいと考えております。 

また、引率に係る使用料・賃借料について、管内の自治体に確認したとこ

ろ、何らかの予算措置をしている市町村と、何も措置をしていない市町村が

半々くらいとなっている状況ですが、学校の授業の延長として修学旅行や宿

泊学習の引率をしているものですので、予算化に向けて取り組んでいるとこ

ろであります。 

 

これらは予算の要望ですので、全てについて要求し、その全てが予算化さ

れるというものではありませんが、要望内容を参考にさせていただき予算要

求をしていくこととなります。 

特に、保健室のエアコンやデジタルドリルなどについては、何とか予算措

置できるよう努力してまいりたいと考えております。 

また、新学校給食センターについては、現在、庁内検討会議などを開催し

ており、今後、議会等への説明を行い、前に進めていきたいと考えておりま

すが、基本構想がありますので、現在その見直しを行っており、例えば提供

食数の削減や調理ラインの変更などにより事業費を抑え、財源対策なども検
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生涯学習課長 

 

教育長 

 

荒井委員 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

企画総務課長 

 

 

 

教育長 

討するなど、準備をしておりますので、改めてご報告したいと考えておりま

す。 

ほかはよろしいですか。 

（一同「なし」の声） 

それでは、これについては、報告済みといたします。 

 

次に、報告第４号 令和４年度千歳市民文化表彰受賞者について、説明を

お願いします。 

 

（令和４年度千歳市民文化表彰受賞者について、議案書に沿って説明） 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

 

受賞される鶯出様は91歳とご高齢ですが、お元気でいらっしゃいますか。 

 

はい、お元気です。 

 

ほかはよろしいでしょうか。 

（一同「なし」の声） 

それでは、これについては、報告済みといたします。 

 

全体を通して何かありますか。 

 

報告１の教育振興基本計画の評価結果でご質問がありました、「体力・運動

能力の向上」における目標指標の全国平均について、確認しましたところ、

数値は100ではなく50の誤りでしたので、訂正をさせていただきます。 

 

ほかはよろしいでしょうか。 

（一同「なし」の声） 

これをもちまして、本日の教育委員会会議を終了します。 

（閉会） 

 

 

 

 

 


